

Semana roja rusa

Antes de dar cuenta de las noticias *peladas* que traduzco semanalmente de la prensa burguesa para TIERRA, no puedo resistir al deseo de ocuparme de aquella famosa escuadra del Mar Negro, que á la mañana siguiente de aquella noticia tan grata como sensacional, desmintióse que ésta se hubiese insurreccionado, añadiendo que dicha escuadra había zarpado y se dirigía para hacer ejercicios en alta mar.

¿Para hacer ejercicios en alta mar? ¡Rara coincidencia!

En el preciso momento en que un puñado de revolucionarios pertenecientes á la marina de guerra habían intentado invadir el cuartel del regimiento de Brest, pero infructuosamente según rezaba el telegrama de referencia, la escuadra, anclada en el puerto de Sebastopol, después de haber acogido á su bordo á los revolucionarios en cuestión con su correspondiente disfraz de soldados de tierra, zarpó inmediatamente para ir á hacer maniobras en alta mar.

Y desde entonces no se ha vuelto á decir una palabra de la escuadra, ni de los marinos que, disfrazados, invadieron el cuartel con el deliberado propósito de hacer sublevar el regimiento de Brest.

Ese mutismo de la prensa yo no me lo explico.

Que las cosas se hayan pasado tan fácil y sencillamente, es de todo punto inexplicable, sobre todo en un país que de mucho tiempo acá se halla en plena revuelta.

Así es que esto es muy obscuro, muy misterioso, muy significativo, tante, que hasta á prueba de lo contrario, no me decido á tragar la píldora, por muy dorada que esté.

Dejemos, pues, por el momento la escuadra del Mar Negro, y empecemos por decir algo de la nueva Duma

De San Petersburgo: «La abstención de los partidos moderados continúa y preocupa vivamente al gobierno. Es evidente, en efecto, que la mayoría de la opinión está por las reformas progresivas y realistas, mas se observa cada día más la indiferencia ó la timidez de las clases medias en tomar parte en una nueva campaña electoral. En Moscú, en tres secciones las elecciones no han podido efectuarse por falta de electores, y esta lamentable actitud que hace correr el riesgo de hacer el juego de los partidos extremos, aviva los deseos del gobierno de sacudir esa inercia que se acentúa cada día más.»

En eso el gobierno duerme en la paja. Podrá ser que algunos liberalotes burgueses disgustados se abstengan; pero en realidad las abstenciones son de procedencia proletaria.

Al proletariado ruso generalmente le importa lo mismo que se trate de partidos moderados como de partidos extremos.

Son los mismos amos con los mismos perros de diferentes collares.

Prez atacado

De San Petersburgo: «Una banda armada ha atacado el tren expreso de Mohileff; mas la policía, habiendo sido prevenida, la ha rechazado, matando al jefe y arrestando á cinco bandidos.»

Por lo que se ve, en Rusia los *bandidos* hormiguan mucho... desde que el hambre aprieta y el calor, no obstante el frío, la sangre enciende.

Más sobre elecciones

De San Petersburgo: «Los resultados finales de las elecciones de Polonia, son favorables á los demócratas nacionalistas.»

Tendría la misma importancia como si fueran favorables al moro Muza.

Entre dos fuegos

De San Petersburgo: «El gobierno ha renunciado someter al examen de las Cortes el proyecto de ley relativo á la cuestión judía, porque, dice, si el Parlamento es demasiado moderado, el proyecto parecerá demasiado liberal, si, por el contrario, la mayoría está compuesta por cadetes, se encontrará demasiado reaccionario.»

Entre el clavel y la rosa S. M. escoja; pero conste, antes de escoger, que S. M. es coja. Hablo de S. M. rusa, señor fiscal; no la jo...

Terroristas condenados á muerte

«La Corte Marcial de Varsovia ha condenado á la horca á seis revolucionarios que atacaron la administración de correos de Vlostatavsk, matando un cartero y un soldado.»

Eso es moneda corriente en Rusia, y no hay para qué emocionarse.

En verdad no abundan esta semana los hechos dignos de ser mencionados, pero no tenemos por eso que ser pesimistas, ya que siendo incontestable que la Revolución está iniciada ya, ésta no puede detenerse hasta la completa abolición del Estado, nefasta encarnación de todas las injusticias presentes.

FESTABALL

A nuestros colaboradores

Nos agobia la abundancia de original, no todo aceptable, unas veces por inconsistencia, otras por deficiencia de condiciones de publicidad, ni todo publicable por imposibilidad material.

Animados todos los compañeros que favorecen esta publicación de los mejores deseos acerca de nuestro ideal y de su propaganda, y comprendiendo también las dificultades con que lucha el grupo editor para realizar su objetivo, confiamos en que sabrán atemperar sus particulares propósitos á la conveniencia general cuando no los vean satisfechos, y en que nos ayudarán con su apoyo directo y con el de su esfera de influencia, no sólo para no interrumpir la periodicidad de la publicación, sino también para volver á su tamaño primitivo.

Si á esto se agregara la regularidad en el pago de los corresponsales morosos, san-

guinielas que chupan nuestra sangre y debilitan, naturalmente, muchas energías. secundando la obra infame de autoritarios y burgueses, muy otra sería la vitalidad de TIERRA Y LIBERTAD y la cosecha de sus frutos.

LIRA REVOLUCIONARIA

Grito de triunfo

Hijos del porvenir, dolor y harapo, joven simiente de los campos viejos, plantas en flor que llenaréis mañana de venturoso fruto los graneros. Alondras del jardín de mis canciones, rosas de la esperanza y del ensueño, nidos del alma mater del destino que besa el astro con el mismo beso, bajo la misma aurora en que se apagan de la tristeza errante los espectros!

Venid conmigo, vagabundas gentes, que habéis sentido igual como yo siento, que habéis llorado como yo he llorado y protestado habéis cual yo protesto; venid desde el taller, desde el tugurio, desde vuestra prisión y vuestro infierno: venid á combatir por la epopeya que sembrará otro mundo en el incendio con sus llamas de amor desparramando sobre tanta justicia el escarmiento.

¡Salud, libertadores; salud, tristes y hambrientos! ¡Viva la libertad, flor de la vida! ¡Conquistemos la vida, compañeros!

JOSÉ DE MATURANA.

Tribuna de los encarcelados

Correspondencia violada

Según noticias fidedignas, el director de esa perrera, mal llamada cárcel, de Valladolid, abre todas las cartas que allí se reciben para los reclusos y examina igualmente las que éstos escriben para fuera.

¿No sabe el director de la cárcel vallisoletana que eso cae de lleno en uno de los artículos del Código penal al que seguramente se agarrará asimismo cuando de castigar á infelices se trate? ¿No sabe que le está absolutamente prohibido violar la correspondencia de los reclusos que sufren prisión preventiva? ¿No sabe que únicamente tiene derecho á examinar la correspondencia de los que se hallan cumpliendo condena y siempre á presencia del interesado? ¿No sabe que su obligación, en este caso, es enterarse del contenido de las cartas, pero en manera alguna quedarse con ellas?

No esperamos contestación á estas preguntas, claro está. No queremos más sino que sirva de aviso, ya que aquella cárcel y la de Zaragoza son las dos más asquerosas que hay en España, si quiera que no se cometan actos que, como los dichos anteriormente, son acreedores á un castigo ejemplarísimo.

Procedimiento criminal

Anselmo Santa Catalina, preso que desde la cárcel Modelo de Madrid denunció la serie de canalladas cometidas por algunos empleados antiguos, ha sido conducido á Chinchilla, destinado sin duda á ser comido por aquellos lobos hambrientos que ejercen en el penal el cargo de vigilantes.

Desde su llegada está sufriendo el rigorismo de un bárbaro sistema celular, contra lo que es costumbre en los presidios.

Encerrado en una celda atrozmente húmeda, aislado de todos los presos, prohibido que salga de paseo, y privado de tabaco y de otra comida que no sea la que le proporcione el establecimiento penal, ese hombre acabará por volverse loco, indudablemente.

Hay que aplastar cuanto antes á esa vibora que lleva por nombre empleado de prisiones. El procedimiento de aislamiento á que es sometido Santa Catalina es realmente de los que pintan de mano maestra la criminalidad que anidan los corazones y cerebros de esas hienas que dirigen la mayoría de los presidios.

En cuanto á lo de prohibirle otra comida que no sea la del penal, nos da lugar á muchísimas dudas y sospechas y de cuya realización creemos capaces á muchos de los empleados del Cuerpo de prisiones.

Tendremos al corriente á los compañeros de cuanto vaya ocurriendo en esas cárceles y presidios, sin olvidar lo que hagan con el desdichado Anselmo Santa Catalina.

SUSCRIPCIÓN INTERNACIONAL

para las víctimas y presos en España por cuestiones sociales

	Pesetas.
Suma anterior.	766,16
Santander.—Socasaus	2,00
Prado del Rey.—Fernando Puerto	0,35
Port-Bou.—Tomás Ros	1,50
Barcelona.—Francisca Planas, 2,00;	
F. N., 0,25; L. Homnes, 0,25; F. S.,	
0,50; total	3,00
Total	773,01

Buzón de "Tierra"

El administrador de Correos de Viseo del Alcor (Sevilla), ejerciendo de fiscal... sin lápiz rojo, se encuentra, cuando le viene en gana, los números de TIERRA Y LIBERTAD que enviamos á nuestro corresponsal, hasta el punto de que éste se ha visto obligado á suspender el envío del papel, porque ninguna semana lo recibía.

No vamos á quejarnos del atropello. Ante tíos tan *famosos* como el administrador referido, opongamos nosotros una *frescura* aún mayor, que debe consistir en hacerle comprender enér-

gicamente á ese *artero*, pasándole por las narices los números de TIERRA, que él no es quien para impedir la circulación de nuestro periódico, y si la impide porque sí, porque es un reaccionario, un msa sombra ó un tío *frescales*, entonces los compañeros de Viseo del Alcor deben conquistar TIERRA Y LIBERTAD á puñetazo limpio, supremo argumento para hacer entrar en razón á los administradores de Correos que se quedan con nuestro periódico porque les da la gana.

En esta misma sección y en el número 33, publicamos un sueldo, como extracto de una correspondencia enviada de Sta. María la Oza (Coruña), comentando los abusos de los caciques de dicho pueblo y dando cuenta de una refriega ocurrida entre trabajadores del mismo.

Como rectificación al sueldo indicado, se nos ha enviado una carta suscrita por los obreros Domingo Antonio Cateira, Francisco Freire y Antonio Marteb, presos en la cárcel de La Coruña, cuya carta no insertamos íntegra por falta de espacio, por de la que publicamos los puntos principales que abarca, en prueba de imparcialidad, pues en este asunto sólo fuimos y somos meros intermediarios.

Dicen los obreros antes aludidos: Que Lorenzo Vázquez jamás ha sido obrero y si un tabernero, que en años pasados compraba á los agricultores las cebollas y patatas recolectadas, cobrando medio real en quintal por corretaje.

Que no es verdad que ninguno de los ocho obreros que á la una de la madrugada se hallaban en su taberna desaparece arma alguna, sino que, al contrario, él fué quien disparó hiriendo al obrero Canova.

Y que lo que Lorenzo Vázquez pretende ahora es una coartada aconsejada por su defensor—que no dará resultado alguno en el acto del juicio, á pesar de que él es propietario y nosotros honrados obreros peones de albañil.

Así lo exponen en su carta los firmantes y aquí damos punto nosotros á este asunto que, después de todo, no tiene gran importancia bajo el punto de vista de la propaganda en general.

DONATIVOS

- Haro.—F. Abaigar, 0,25.
- Betanzos.—Manuel Varela, 0,55; Manuel García, 0,50; Vicente Rey, 0,50; José Castro Aree, 0,20; José Espiñeira, 0,20; Leonardo Caján, 0,25; Jesús Novo, 0,25; Valiño, 0,20; José Vázquez, 0,15; Manuel Pena, 0,20; total, 3,00.
- Port-Bou.—Andrés Batlle y Emilio Roig, 0,20.
- Monóvar.—Luis Más, 0,45.
- Santander.—E. Carral, 1,60; Angel Palacio, de Solares, 2,00; total, 3,60.
- Prado del Rey.—Fernando Puerto, 0,25.
- Madrid.—Grupo «4 de Mayo», 5,60; Grupo «Microbio», 3,40; José Luis, 0,30; M. N., 0,25; Amalia Ortiz, 0,45; P. B., 0,80; Un grupo de estudiantes, 4,90; Un burgués, 3,00; F. P., 1,00; Anguita O., 0,75; G. Pérez, 0,30; T. S., 0,25; X. X., 0,80; F. L., 0,10; total, 21,90.
- Barcelona.—Francisca Planas, 2,00; F. S., 0,50; Antojó, 1,00; total, 3,50.
- Pueblo Nuevo.—Producto de la venta de TIERRA, 1,00.

Maremagnum

El compañero José Martínez, que habita en la calle Zapatería, número 22, 2.º, Soria, desea saber el paradero de José Tudela.

Todos los periódicos anarquistas servirán una suscripción á Agustín García, calle Oliver, número 7, Santa Cruz de Tenerife.

Un compañero de Buenos Aires desea adquirir los números 113, 132, 153, 157, 158, 160, 161 y 162 de *La Revista Blanca*.

El que pueda facilitarlos, dirjase, con el precio, á esta Redacción.

Se desea saber el paradero de Valeriano Duñas. Pregunta por él su padre. Dirección: Francisco Abaigar, Santa Lucía, 21, Haro (Logroño).

Un compañero desea vender los primeros cuarenta y seis cuadernos (del 1 al 46) de «El Hombre y la Tierra», por el precio de doce pesetas. El importe del envío correrá á cargo del comprador.

El que los desee puede dirigirse á esta Redacción.

Antonio Lozano, de Madrid, dice que con fecha 6 de octubre envió á Fernando Ramos, de Doullais, las cien tarjetas postales que le pidió.

El compañero José Borrego, de Olivenza, desea saber si José Médico, de Barcelona, recibió 16 pesetas que aquél le mandó con destino á Salvador Estévez, redactor de *El Productor*.

El Colegio Libre, que venía funcionando sin interrupción desde hace más de cuatro años en Port-Bou, ha sido clausurado por el alcalde de aquella villa, el cual parece que lo ha hecho en virtud de órdenes emanadas del gobernador de la provincia.

Lo más *edificante* del caso es que el alcalde es miembro de la Junta de librepensadores de aquel pueblo y que, al conocer la orden del cierre, manifestó que él no lo cerraría, pues como alcalde *popular* que era, no quería promover un conflicto.

Lo cierto de todo esto es que los cierres de escuelas libres y racionalistas están á la orden del día y que no es posible permitir que los buenos semilleros vayan desapareciendo.

Rogamos á los amigos Sánchez y Doménech, de San Francisco de California, nos digan á

qué dirección hemos de enviarles. los números de TIERRA Y LIBERTAD y el catálogo de obras anarquistas que nos piden en carta fecha 24 de septiembre.

Desearnos saber si los compañeros Guzmán y Lahuerta, de Godelleta, recibieron una carta que les dirigimos el 16 del pasado agosto como contestación á otra que de ellos recibimos.

Igual pregunta hacemos á *El Porvenir del Obrero*, de Madrid, á quien escribimos también en la fecha indicada.

Ha sido inscrita civilmente en Alcudia de Carlet, con los nombres de María-Asunción, una hija, fruto del amor libre, de los compañeros Regina Sanchis y Pedro Ortega.

Felicitamos á dichos compañeros por el acierto con que han procedido al librar á su hija del antihigiénico remojón y á su bolsillo del sable cristiano.

En Santa Cruz de Tenerife se ha constituido un Centro denominado «Ateneo Popular», cuyos fines son: la instrucción entre sus socios y la creación de una escuela integral.

A los compañeros

Debiendo publicarse la tercera hoja «Al pueblo» en los primeros días de noviembre, se avisa á los que desean recibirlas para que hagan el pedido en los días que restan de este mes.

Grupo «Juventud Libertaria», Zaragoza.

Notas.—No se extrañen los compañeros de haber recibido con retraso la segunda hoja, pues ha habido necesidad de reimprimirla para servir los numerosos pedidos que se recibieron.

No se admiten donativos.

A los que han enviado donativos para el grupo se les enviarán hojas en cuenta.

Los pedidos del extranjero deberán acompañar para franqueo 30 céntimos por cada 100 hojas.

Las primeras están agotadas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado del importe.

Correspondencia administrativa

Cádiz.—A. A. Recibimos 4,00 por paquetes Cabellos.—M. S. Idem 1,45; por paquetes 1,20 y 0,25 como donativo.

Horcajo.—F. P. Idem 10,00; por paquetes 4,00 y 6,00 para libros.

Doullais.—Grupo «Apoyo». Idem 34,50; por paquetes 24,50; como donativo 5,00, y 5,00 para presos.

Alicante.—V. L. Idem 15,00 por paquetes. Celebraremos tu restablecimiento.

Paradas.—F. G. Idem 12,00.

Zaragoza.—«Vía Libres». Idem 5,00; por paquetes 4,50, y 0,50 para «El Rebelde».

Sta. Cruz de Tenerife.—A. G. Idem 4,00 por paquetes.

Nice.—F. B. Idem 2,15 que dieron por el *bene de poste*.

Barcelona.—«La Solidaria». Idem por el número 38, 2,20.

Cegama.—F. A. Idem 5,00 por suscripción. Santander.—E. C. Recibimos 6,00; como donativo, 3,60; para presos, 2,00, y 0,40 para Artal.

Buenos Aires.—Por conducto Escuela Moderna, 15,00 por paquetes.

Prado de Rey.—Recibimos 2,25; por suscripción, 0,50; como donativo, 0,25; para presos, 0,35; para Artal, 0,20; para el Congreso, 0,20 y 0,75 para «Páginas Libres». No te preocupes de esas cosas con bozal. Adelante.

Ferrol.—F. G. Idem 7,00; por paquetes, 5,00; para «Páginas Libres», 0,50 y 1,50 para hojas «Al Pueblo».

Zaragoza.—«Juventud Libertaria». Tenemos 1,50 para que envíes 300 hojas «Al Pueblo» á Francisco Grandoll, calle Canido, 96, 1.º, Ferrol (Coruña) y 0,50 de Francisco Servera, Oriente, 6, Alayor (Menorca).

Alayor.—F. S. Recibimos 4,50; por paquetes, 4,00 y 0,50 para hojas «Al Pueblo». Aumentamos. Los 15 números, 0,50.

Tanger.—N. M. Idem 5,00 por paquetes.

Alcaracejos.—M. M. Idem 5,00. Aumentamos.

Figueras de Asturias.—J. A. G. Idem 5,00.

Madrid.—L. M. M. Idem 4,05; para «Salud y Fuerza», 2,00 y 2,05 para «Páginas Libres».

Olivenza.—J. B. Idem 4,00; por paquetes 3,00 y 1,00 para «El Rebelde».

Cartagena.—D. G. Anotamos 10,00 pesetas en tu cuenta.

El Cerro.—A. H. Recibimos 4,05.

Masamagrell.—J. G. Idem 8,00. Aumentamos.

Betanzos.—M. V. Idem 15,00; por paquetes 12,00 y 3,00 como donativo.

Peralta de la Sal.—J. M. Idem 2,00.

Port-Bou.—J. D. Idem 25,20; por paquetes, 8,00; como donativo, 0,20; para «Tramontana», 2,00; para «Salud y Fuerza», 5,50 y 1,50 para presos, de T. Ros; y 8,00 por paquetes, de P. Besch de Llaná.

Elda.—V. B. Idem 0,45 como donativo de L. M., de Monóvar. Aumentamos.

Coimbra.—F. L. Idem 3,00; por suscripción 2,50 y 0,50 para folletos.

Madrid.—«4 de Mayo». Idem 11,00 por paquetes.

Madrid.—V. Q. Idem 1,40.

Ciempozuelos.—V. B. Damos por recibidas las 3,00 enviadas á «La Voz del Cantero».

Haro.—F. A. Idem 12,30; por paquetes, 8,00; como donativo, 0,25; para la oficina internacional, 0,30 y 3,75 para folletos que irán.

Buenos Aires.—«Bizkaitar-Nekezalea». Recibida carta y cheque 100 pesetas. Contestación por correo.

Imprenta José Ortega, San Pablo, 96.—BARCELONA.